

**MODEL PENDIDIKAN DINIYAH FORMAL
ADDAHLANIYAH TINGKAT ULYA DI PONDOK
PESANTREN MIFTAHUL ULUM DESA TALUN
KECAMATAN KAYEN KABUPATEN PATI**



SKRIPSI

Diajukan Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat

Memperoleh Gelar Sarjana Strata Satu(S1)

Dalam Bidang Pendidikan Agama Islam(PAI)

Oleh :

Muhammad Ruslanul Khakim

(1710120021)

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI (IAIN) KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH
PRODI PENDIDIKAN AGAMA ISLAM
2021**



KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH PENDIDIKAN AGAMA ISLAM
 Jl. Conge ngrmbalrejo PO Box 51. Kudus 59322, Telp (0291)
 432677

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan dibawah ini menyatakan bahwa Skripsi saudara:

Nama : MUHAMMAD RUSLANUL KHAKIM
 NIM : 1710120021
 Fakultas : TARBIYAH
 Program Studi : PENDIDIKAN AGAMA ISLAM
 Judul : **MODEL PENDIDIKAN DINIYAH FORMAL ADDAHLANIYAH TINGKAT ULYA PONDOK PESANTREN MIFTAHUL ULUM DESA TALUN KECAMATAN KAYEN KABUPATEN PATI**

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 03 Agustus 2020 sampai dengan 24 Maret 2021 dan disetujui untuk dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, Maret 2021
 Pembimbing,

F. Nofiat

Dr. Fifi Nofiaturrehman, M.Pd.I
 NIP. 198602262015032007



**KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH**

Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322. Telp (0291) 432677

PENGESAHAN MUNAQOSYAH SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa Skripsi saudara:

Nama : Muhammad Ruslanul Khakim

NIM : 1710120021

Fakultas/Prodi : Tarbiyah/Pendidikan Agama Islam (PAI)

**Judul : Model Pendidikan Diniyah Formal Addahlaniyah
Tingkat Ulya Di Pondok Pesantren Miftahul Ulum Desa
Talun Kecamatan Kayen Kabupaten Pati**

telah diujikan pada hari senin tanggal 04 Oktober 2021 dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>H. Mohammad Dzofir, M.Ag.</u> NIP. 197311011999031004 Ketua/Penguji I	12 / 10 21	
<u>Ulfah Rahmawati, M.Pd. I</u> NIP. 198509272015032002 Penguji II	12 / 10 21	
<u>Muhammad Shobirin, M.Pd.</u> NIP. 198507091023042016 Sekretaris/Penguji III	13 / 10 21	
<u>Dr. Fifi Nofiaturrahmah, M.Pd.I</u> NIP. 198602262015032007 Dosen Pembimbing	13 / 10 21	
<u>Dr. H. Abdul Karim, M.Pd</u> NIP. 196103101989031003 Dekan Fakultas Tarbiyah	13 / 10 21	



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggungjawab, saya **Muhammad Ruslanul Khakim NIM : 1710120021** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 11 Oktober 2021
Peneliti



Muhammad Ruslanul Khakim
NIM : 1710120021

MOTTO

“الْحَمْدُ لِلَّهِ الَّذِي هَدَانَا لِهَذَا وَمَا كُنَّا لِنَهْتَدِيَ لَوْلَا أَنْ هَدَانَا اللَّهُ”

“Segala Puji bagi Allah Yang telah menunjukkan kami ke(surga) ini.
Kami tidak akan mendapat petunjuk sekiranya Allah tidak menunjukkan kami...(Q.S Al-A'raf:43) ”



PERSEMBAHAN

Alhamdulillah segala puji bagi Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat serta hidayah-Nya. Dengan segala pertolongan-Nya sehingga dapat tercipta skripsi ini. Maka peneliti mempersembahkan tulisan ini kepada:

1. Teruntuk kedua orang tua saya bapak Abdul Kadir dan Ibu Musriati yang sangat saya sayangi dan cintai sepenuh hati sampai kapanpun. selama ini telah mendidik, mengarahkan dan membimbing serta mendo'akan saya sampai saat ini. Sehingga penulis mampu menyelesaikan skripsi ini. Terimakasih atas segala jasa, bimbingan dan pengorbanan yang telah diberikan.
2. Keluarga saya khususnya keluarga om M. Yazid dan adik saya Akfina Maziyah yang selalu memberikan inspirasi dan semangat pada penulis selama penyusunan skripsi ini.
3. Seluruh dosen IAIN Kudus Khususnya di Fakultas Tarbiyah Prodi Pendidikan Agama Islam(PAI). Yang Telah Memberikan Ilmu Pengetahuannya Kepada Penulis Selama belajar di kampus Ini.
4. Seluruh sahabat dan teman maupun rekan KKN IKDR-03 di IAIN Kudus yang selalu membuat suasana berwarna-warni. Terimakasih atas kekompakan, kerjasama dan pengalaman yang telah diberikan.
5. Segenap keluarga besar Pondok Pesantren Miftahul Ulum Talun, Kayen, Pati. Yang telah memberikan semangat dan dukungan dalam menyelesaikan skripsi ini.
6. Seluruh pihak yang telah membantu dalam menyelesaikan skripsi ini. Yang tidak dapat saya tulis satu persatu.

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	Tanpa tanda
ت	T/t	ص	Ş/ş	م	M/m	اَ..	A/a
ث	Ş/s	ض	D/ḍ	ن	N/n	اِ..	I/i
ج	J/j	ط	T/ṭ	و	W/w	اُ..	U/u
ح	H/ḥ	ظ	Z/z	ه	H/h	Mādd	
خ	KH/kh	عَ awal	‘A/‘a	ء akhir	A’/a’	بَا	Bā
د	D/d	ع akhir	A’/a’	بَا awal	A/a	بِي	Bī
ذ	Ẓ/z	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasydid		Yā’ nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَبَّ	abb	فَلَکِيّ	falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَبَّ	rabb	اَلْمِيّ	‘alamiy
‘Ain/Hamzah di Belakang		‘Ain/Hamzah di-waqf		اَلْ		Vokal Rangkap	
قَرَعَ	qara’ a	اَلْفُرُوعُ	al-furū’	اَلْقَمَرُ	al-qamar	غَيْرِي	gai’ri
قَرَأَ	qara’ a	اَلْقَضَاءُ	al-qaḍā’	اَلشَّمْسُ	al-syams	سَيِّ	syai’un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Ta’ Marbūṭah	
جَمَالُ الدِّينِ	Jamāluddīn	جَمَالُ الدِّينِ	Jamāl al-Dīn	سَاعَةٌ	sā’ah		

KATA PENGANTAR

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

Alhamdulillahirobbil'alamiin Maha suci Allah SWT dengan segala keagungan dan kebeseran-Nya. Puji Syukur penulis haturkan Kepada-Nya yang melimpahkan segala taufiq, hidayat dan rohmatnya serta dengan ridho-Nya penulis dapat menyelesaikan Skripsi yang berjudul **“Model Pendidikan Diniyah Formal Tingkat Ulya Addahaniyah Desa Talun Kecamatan Kayen Kabupaten Pati”** ini walaupun belum sampai pada tahap sempurna. Semoga dengan belum tercapainya kesempurnaan skripsi ini mampu memberikan manfaat bagi kita semua.

Solawat serta salam semoga senantiasa tercurahkan kepada baginda nabi Muhammad SAW. Menjadi penerang bagi keluarga, sahabat dan ummat beliau diseluruh alam semesta ini. Semoga dengan solawat nabi nanti kita diakui sebagai umat beliau dan mendapat syafa'at beliau dihari kiamat nanti. Aamiin.

Berkat karunia dan ridho Allah SWT. Penulis dapat menyelesaikan penyusunan skripsi guna memperoleh gelar sarjana strata 1 (S1) program Studi Pendidikan Agama Islam (PAI) Fakultas Tarbiyah IAIN Kudus. Dengan terselesaikannya penulisan skripsi ini, tidak terlepas dari bimbingan, bantuan serta dukungan berbagai pihak. Oleh karena itu penulis patut mengucapkan terimakasih yang sebesar-besarnya kepada :

1. Dr. H. Mundakir, M. Ag., Selaku rektor IAIN Kudus.
2. Dr. H. Abdul Karim, M.Pd. Dekan Fakultas Tarbiyah IAIN Kudus.
3. Riza Zahriyal Falah, M.Pd. Ketua Prodi PAI IAIN Kudus.
4. Dr. Fifi Nofiaturohmah, M. Pd.i selaku dosen pembimbing skripsi yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga dan pikiran untuk memberikan bimbingan dan pengarahan dalam penulisan skripsi ini.
5. Seluruh dosen IAIN Kudus, Khususnya Fakultas Tarbiyah Prodi Pendidikan Agama Islam (PAI) yang telah mendidik dan memberikan ilmu pengetahuan kepada penulis selama menempuh studi di kampus IAIN Kudus ini.
6. Bapak saya Abdul Kadir dan Ibu Musriati serta seluruh keluarga tercinta yang telah memberikan motivasi dan dukungan materil dan non materil serta kasih sayang yang sangat berharga. Yang telah mendidik, menyayangi dan

mencurahkan do'a restunya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini.

7. Seluruh keluarga besar Pondok Pesantren Miftahul Ulum Talun, Kayen, Pati yang telah membantu dan memberi semangat dalam melaksanakan penelitian ini. Khususnya Ibu nyai HJ. Millati imronah, Kyai Agus Jalaludin, S.Pd.i Kyai M.A. Zuhurul Fuqohak, S.Ud, M.Si , Kyai M. Ircham, S.Th.i serta para masyayikh yang lainnya.
8. Keluarga dan segenap sahabat yang telah membantu tenaga dan fikirannya dalam pembuatan skripsi ini. Khususnya om M. Yazid.
9. Seluruh pihak yang tidak dapat penulis sebutkan satu persatu yang telah memberikan bantuan yang manfaat dalam penyusunan skripsi ini.
Akhirnya penulis menyadari bahwa skripsi ini masih jauh untuk disebut sempurna, mengingat keterbatasan kemampuan yang penulis miliki. Semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi penulis maupun para pembaca pada umumnya.

Kudus, 24 Maret 2021
Penulis,

Muhammad Rusanul Khakim
NIM. 1710120021